



Jueves 28 de enero de 2010 [Contacte con laopiniondegranada.es](#) | [RSS](#)

laopiniondegranada.es

NOTICIAS
Granada

HEMEROTECA »

EN ESTA WEB



PORTADA

GRANADA

ACTUALIDAD

DEPORTES

OPINIÓN

CULTURA

BLOGS

OCIO Y SERVICIOS

Granada Área metropolitana Costa tropical Comarcas Entrevistas A fondo Empresas

laopiniondegranada.es » **Granada**

Por primera vez

Reprograman células madre con tejido del corazón

El uso de células madre para el tratamiento de cardiomiopatías es una de las herramientas más empleadas en la actualidad

09:05



REDACCIÓN Científicos españoles han empleado por primera vez células adultas procedentes de corazón humano para lograr que células madre obtenidas de tejido adiposo se conviertan en cardiomiocitos. Dicho de otra forma, han logrado "reprogramar" células madre adultas, lo que podría tener potenciales implicaciones terapéuticas para el tratamiento de cardiopatías.

El uso de células madre para el tratamiento de cardiomiopatías es una de las herramientas más empleadas en la actualidad, si bien trabajar con ellas sin previamente dirigir las hacia el tejido cardíaco conlleva muchas dificultades para que sean eficaces en dicho tratamiento. Por lo tanto, la inducción de la entrada en el proceso de diferenciación cardiomiocítica de estas células puede ser una de las mejores opciones para el tratamiento de este tipo de patologías.

Para llevar a cabo este trabajo, los investigadores aislaron las células madre humanas adultas a través de lipoaspirado. Después, fueron transitoriamente permeabilizadas y expuestas al extracto celular de aurícula humana, tras lo cual las células se recuperaron en cultivo, informa la UGR en un comunicado remitido a [laopiniondegranada.es](#).

Tras 21 días en cultivo, las células adquirieron un fenotipo de cardiomiocitos, como demostraron los cambios morfológicos (aparición de células binucleadas que presentaban fibras estriadas y de ramificaciones), la detección por medio de inmunofluorescencia de marcadores cardíacos específicos y la presencia de genes relacionados con los cardiomiocitos que fueron analizados por medio de RT-PCR, reacción en cadena de la polimerasa en transcripción inversa. Las células mesenquimales habían adoptado, por lo tanto, un fenotipo cardíaco.

Este trabajo ha sido elaborado por Macarena Perán, Juan A. Marchal, Elena López, Manuel Jiménez-Navarro, Houria Boulaiz, Fernando Rodríguez-Serrano, Esmeralda Carrillo, Gema Sánchez-Espin, Eduardo de Teresa, David Tosh y Antonia Aránega, investigadores de la Universidad de Jaén, Universidad de Granada, Hospital Clínico Universitario de Málaga y Universidad de Bath (Reino Unido) y ha sido aceptado para su publicación en la revista *Cytotherapy*, órgano oficial de difusión de la Sociedad Internacional de Terapia Celular (ISCT).

La proyección futura de esta técnica sería la regeneración miocárdica mediante el uso de las células del propio paciente, tanto sus células madre mesenquimales de grasa como sus células de tejido cardíaco. No obstante, los científicos advierten de que en la actualidad esta investigación se encuentra en estadios iniciales y lejos aún de una aplicación terapéutica.

En la actualidad, los investigadores están poniendo a punto una nueva estrategia para introducir el extracto celular en la célula diana (el uso de un micro-inyector celular) que les permitirá obtener un número mayor de células diferenciadas viables, imprescindible para que sean de utilidad clínica. El siguiente paso será el uso de modelos animales que validen la funcionalidad de las células diferenciadas y por último habría que realizar ensayos clínicos para valorar la viabilidad de la técnica en humanos.

laopiniondegranada.es LA SELECCIÓN DE LOS LECTORES

LO ÚLTIMO	LO MÁS LEÍDO	LO MÁS VOTADO
1. Irán ejecuta a dos personas por participar en las protestas	2. Zelaya deja Honduras entre las lágrimas de sus seguidores	3. El presunto asesinato de Beatriz Ordóñez será juzgado en abril
4. Reprograman células madre con tejido del corazón	5. Impulso al turismo sostenible en la Costa Tropical	6. El empleo no crecerá en 2010
7. Fernández usa "excusas" para justificar el aumento del paro	8. Cuatro concejales de Peligros declaran por apropiación indebida	9. Rescatada tras pasar 15 días entre los escombros de Haití
10. Rato será elegido presidente de Caja Madrid		

Direct ALARMA HOGAR Desde Sólo: **99€**

42 ENERO Martes

Me voy de compras! ¡QUE ESTE MES NO ACABE NUNCA!

Solicita Información **900 33 66 66**
GRATIS y sin compromiso Sólo hasta final de mes

GRANADA SE TIÑE DE BLANCO



[Ver galería »](#)

Anuncios Google

¿Conoces La Alhambra?

Visitas En Grupo O En Privado Entradas, Guía y Transporte. Vente! www.Alhambra.me/Entradas_Alhambra

Alejandro Sanz Concierto

Alejandro Sanz directo en Granada! viagogo garantiza las entradas 100% www.viagogo.es/Alejandro-Sanz

Calcular 20 Seguros Coche

Compara 20 aseguradoras en 3 min Ahorra hasta 500€ en tu seguro www.AsesorSeguros.com

COMPARTIR



ENVIAR PÁGINA »

IMPRIMIR PÁGINA »